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Luis Mella fue elegido como jefe comunal y y Jarufe 14.377, marcando 3.699 deideas, pero en este caso creo 
ci sufragios de diferencia. En los quesepasaronallevaresos prin- 

asumirá como tal el próximo 6 de diciembre reseca Mela wentió cipios 

a Calderón por 6.658 votos). 
Ahora, creo que elescenario de -Sibienlamitad dela comuna 
enfrentar un alcalde titulares votó porusted (50,24%) la otra 
muy distinto aseropositor. Yen — mitad de Quillota eligió otra 

El día escogido para la en- — prepara para asumir el 6 de di-— cuantoa sensaciones, agradezco — opción. En ese sentido, ¿qué 
trevista fue el viernes 8 de no- — ciembre yaestátrabajandoensu — de forma infinita a la gente de — le diría a estas personas para 
viembre, donde la idea erasos- regreso. Y lohaceconla veníade — Quillota.Creoquehaber ganado — invitarlas a su proyecto? 
teneruna conversación francay — losvecinos y vecinasdeQuillota,  porcasi11 puntosesuntremen- 
directa conel doctor Luis Mella — quienessesiguenacercandoaél — do logro (Mella 50,24%, Calde- "Vengo con una propuesta 
Gajardo, alcalde electo de Qui- — para ser escuchados y orienta-— rón 3976%). En resumen, fue — para el futuro de Quillota, por 
Jota. Y asífue, aunquenoestuvo — dosen sus necesidades, Eneste — untriunfocategórico, noelmás — lo que vamos a unir a mucha 
exenta de curiosidades. Y esque — contexto, hablamos con él para — ajustado que me ha tocado en- — gente. Y ya estamos haciéndo- 
unatreintena de personas (inclu- — conocersu visión del panorama — frentar, pero síunoconmuchas — lo. Muchos que no estuvieron 
yendoel popular “Loco” Alfaro) — políticoactual y sussueñospara — dificultades, Primero porque — conmigo ahora me han mani- 

  

Por Gabriel Abarca Armijo 

           

     
   

  

seacercó a descarlesuerteensu — laciudad. competí contra un alcalde en — festado su disposición a apo- 
nuevo periodo como jefe comu- ejercicio y segundo porque me — yarnos. Por eso, mi invitación 
nal. PANORAMA POLÍTICO — enfrenté a una campaña muy es quemiremos por sobre todo 

Hasta lo saludó el ex vice- sucia”. a nuestra comuna y a su gente, 
presidente de la ANFP, Arturo — - Analizando las últimas elec- siendocapaces de desarrollarun 
Chahuán lssa, quien le dijo: — ciones, ¿Fue ésta la votación — - Dice “campaña sucia”, ¿qué — proyecto común, dondenadiese 
“Usted es lo que Quillota más ajustada que le ha tocado — cosas pasaron alrespecto? sienta postergado ni excluido, 
merece”. Así transcurrieron los — enfrentar? Hay sectores donde evidente- 
casi 50 minutos de entrevista, en Se dijeron muchas menti- — mente hubo un voto contrarioa 
medio de apretones de mano, “La más ajustada fue con — ras. Se usaron Facebook falsos — mi persona, como pasó en San — Luis Mella obtuzo el 50,24% de los votos, siendo elegido como alcalde de Quí- 
abrazos y música de artistas — Rodrigo Jarufe, cuando yo era — y sehicieronataquessin funda- — Pedro. Pues bien, a la gente de 
callejeros; además de decenas alcalde y él opositor (Nota dela mento.Desdeese punto devista, — San Pedro la invito a construir 
de niños que esa mañana iban — redacción:esto pasó en laselec= consideroquefueunacampaña — unnuevoescenario deconfianza  elcasodeQuillota,eltriunfofue — triunfo con mucha humildad, 
aapoyar ala Teletón, cionesmunicipalesdelaño2008, — sucia. Siempre he propuestoun — mutua, buscando lo mejor para — amplio y prácticamenteentodas — invitando a todos a integrarse y 

El alcalde electo, quien se — cuandoMellalogró18.076votos — climaderespeto y unacontienda — la comunidad. Por otrolado, en — las mesas. Debemos tomar este — trabajar por mejorar la calidad 

    

  

Saludamos 
afectuosamente a la ciudad 
de Quillota y a todos sus 
habitantes en su nuevo aniversario 

Somos parte en la historia de tus proyect 

  

  

Tenemos la mejor variedad y calidad 
en maderas. Venta y servicio de impregnación, 
además de toda una gama de materiales 
de construcción y de todo para el agricultor. 

maderascv.cl 
imache $9 
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su ciudad, sea de responsabilidad directa o indirecta” 
de vida dela comuna”. transversalmente, deizquierday — sonas. Y quiero aprovechar de. “Tengo muy claras las ur= y perseguir a quienes cometen — crearuncentro de rehabilitación 

derecha y quetienesololacami- — aclarar que yo he conversado — gencias, pero eso no significa — delitos, aunque esto últimomoes — para personas que vivan en la 
- ¿Cómo analiza la derrota setadeQuillota.Quierotrabajar.— conlos dos candidatos a gober- — que dejaremos delado aquellas — responsabilidad del municipio. — calle. Nobasta condarlesunalo= 
vivida en San Pedro? con todos para sacar adelantea — nador para lograr queapoyenel otras cosas que la gente me ha — Paraello, estoy pensandoenun — jamientoenlanoche. Queremos 

la ciudad. Por lo tanto, no me centro geriátrico (Esto araíz de — manifestado. Pero, sin lugar a. ex oficial de Carabineros para — rehabilitarlos, que salgan de la 
“Yo esperaba que en San — ubico en ningún partido ni me — una fotografía donde aparece — dudas, la principal preocupa- — quese haga cargo dela Oficina — calle y puedan reinsertarse en 

Pedro no me fuera bien. (..). considero cercano a ningún — con María José Hofímann y Al-— ción es la seguridad. La gente deSeguridad. Aúnnotenemosel — la sociedad de forma adecuada 
Por ende, lo que toca ahora es — lado del espectro político. Para. fonso Vargas). Por eso, quienes — quiere salir alas calles, visitar nombre yaqueestamosenetapa — (... También vamos a elaborar, 
verificar cuál es el malestar que — mí lo más importante es el ser. quisieron atacarme poresa vía, — el centro y las plazas con tran- — deentrevistas, Pero quieroaal- — de aquí afín de año, un plan de 
pueda existir con mi persona y — humano, portanto, voy ainvitar — diciendo queestabaconunlado — quilidad, lamismaque deseanal — guien que trabaje muy de cerca — superación de la pobreza para 

  

  

mi gestión, a fin de respondera — atodalagenteque militaenpar-— oconotro, se equivocaron”. permanecerensus hogares.La — con las policías y pueda guiar — 100 familias que esperamos que 
las expectativas y cambiar esta tidosatrabajar porlas personas, segunda necesidad la conozco — lamarchadel Quillota teCuida, — en cuatro años puedan salir de 
situación de un voto mayorita- — olvidándonosdeideologíasque — -¿Ypudoreunirsecon Rodrigo — muy decerca y esla salud. Hay — incorporando enel centro dela — esasituación. También vamos a 
sio que no fue para mí. Ahora, — muchas veces nos hacen daño.  Mundaca? una crítica fuerte hacia la aten- ciudad guardias municipales — trabajarconlas personas quehan 
tengo muy buena relación con — Tuvevotosdeunextremoalotro, ción deurgencia, como también — con una impronta distinta a — salido de la cárcel, para evitar 
muchas familias de San Pedro, así queme quedo coneso”. “Él también ya me dio todo. alainterconsulta y cirugía. Yel — la que han tenido hasta ahora. — que vuelvan delinquir”. 
alas cuales visitó cuando hago elapoyoparael centro geriátrico. tercer tema tiene que ver con el. Seguiré con todas mis fuerzas 
misdomicilioslos días domingo — -¿Porquécree quelogró captu-— Ylo que conseguí con la candi-— empleo. La gente ha pedidore- trabajando la prevención situa- — -¿Cuál es su visión en torno al 
(como doctor) y también están — rarel voto transversal? data Hoffmann fue lo mismo. — solverla falta trabajo”. cional, enespacioslibres y espe- — constante pedido que muchos 
aquellos con quienes hice un Yo no apoyo a uno o a otro. Yo cialmenteparaevitarqueniñosy — hacen respecto a la presencia 
buencontactocomoalcalde. Por “Yo creo que la gente que — mequiero manteneren micon- -¿Quéaccionesseabordaránen  jóvenescaiganen delincuencia, — de los militares en la calle? 
tanto, nointerpreto esteresulta- — meconocevotó pormí, mientras — dición de independiente, agra- — materia de seguridad? luchando frontalmente contrala.— ¿Medida necesaria o extrema? 
do como algo personal”. que la gente que no me conoce — deciendo a los dos candidatos deserciónescolar. En definitiva, 

y creyó algunas cosas que no — que conociendo el proyecto se “Unadelas primerascosas — quieroquela gentesesientamás — “Nomecorrespondeamíni 
-Si bien se presentó comocan- eranrealesno votó por mí. Pero. comprometieronatrabajarenél — que haré será cambiar el perfil segura en las calles, mejorando — a ningún alcalde decidir aque- 
didatoindependiente, ¿en qué — también están quienes no me — una vez quesean elegidos”. de quién se hará cargo de esta lailuminación y recuperandolos — 1lo. Pero puedo dar mi opinión, 
sector político se ubica hoy? eligieron porque mi forma de materia. Hasta ahora, han sido — espacios”. yoreoque hoy estamosen condi- 
¿Hay, tal vez, una mayor cer- — gestionarno les dejó conformi PRIORIDADES DE jefes de seguridad trabajadores ciones de trabajar como munici- 
canía con la centroderecha? — dad. Esoeslegítimo y válido. De DESARROLLO sociales, para ponerénfasisenel — -¿Cómo encajaría la Plaza Los piojuntoala Fiscalía las policías 

todas formas, como me ubico temapreventivo y enlarehabili-— Ceibos en este plan? ylasfuerzas vivas. Anivelnacio- 
*Yomeconsiderounalcalde — del lado de la gente y no de los - ¿Cuáles son las principales — tación. Pero hoy, lo que la gente 

independiente que obtuvo votos — partidos, eso motivó aotras per- necesidades dela comuna? nospidejesayudaralaspolicís — “Pretendo, amediano plazo, Continda en página 28 

PROPAL 
Saludamos a Quillota por sus 307 años de 

historia, crecimiento y tradiciones y felicita- 
mos a cada habitante quillotano por ser 
parte de esta gran historia. 

    

  

   
     ¡Feliz aniversario, Quillota! 

Panamericana Norte - km. 107 - Hijuelas - V Región - Fono (33) 2297400 www.propal.cl
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“Al alcalde le debe importar todo lo que pase en... 

Aniversario Quillota 24 A Ve Viernes 15 de noviembre de 2024 

La cercanía con la comunidad sigue siendo el seo del alcalde electo. 

nal, para proteger equipamien- 
tos críticos, es perfectamente 
posible incorporar militares. 
Pero para la acción policial en 
lascallessigo pensando quecon 
el fortalecimiento delas policías 
y la organización comunitaria, 
más los recursos municipales, 
se puede todavía enfrentar la 
situación”, 

-Enestesentido, ¿quérol juega 
elfuturo edificio que tendrá Ca- 
rabineros en Quillota? 

“Una delas primeras accio- 
nes que haré como alcalde será 
reunirme con las autoridades 
regionales y nacionales de Ca- 
rabineros para conocer exacta- 
mente la situación en la que se 
encuentrael proyecto delnuevo 
edificio de la Comisaría. Y haré 
todos los esfuerzos que estén a 
mialcance para queesto sea una 
realidadloantes posible. Quiero 
tenerwna presencia muy activa, 
'nOmevoyaa ponera esperar que 
lascosas pasen (.... Aquí hay un 
principio general, y esque alal- 
calde le debe importar todo lo 
quepaseensu ciudad, sea deres- 
ponsabilidad directa oindirecta, 
Sies directa, puede gestionaren 
el municipio, y si es indirecta, 
tiene que gestionar ante quie- 
nes corresponda. Mientras le: 
pase algo a algún ciudadano de 
Quillota, va a ser mi problema 
también”, 

  

-Encuanto a salud, unárea que 
letocamuy decerca, ¿cuálesson 

las principales carencias? 

“Hay unaatención primaria 
queestáen manos del municipio 
y una secundaria y terciaria que 
dependedel MinisteriodeSalud. 
Apartirde aquello, podemos.es- 
tablecer que hay un problema 
grave de acceso a la unidad de 
emergencia, con largas esperas 
y aveces falta decamas. Y sibien 
¡enemos el SAR y la unidad de 
emergencias del hospital, hasta 
ahorason insuficientes para dar 
respuesta. Y dentro delasurgen- 
cias hay un subtítulo: sistema 
de ambulancia. Éstas quedaron 
parael hospital y parael SAMU, 
el cual fue concebido para gran- 
des emergencias y depende de 
Viña del Mar. Por tanto, quedó 
unvacioque pretendemos lenar 
conel SAMU social, Es un pro- 
yecto que dejé planteado antes 
de irme como alcalde y espero 
retomarlo. Y estaría justamente, 
instaladoenel centro geriátrico”. 

  

- ¿En qué consiste el SAMU 
social? 

“Es un sistema de ambu- 
lancia que responderá ante lo 
que no queda satisfecho en las 
comunidades. No es una gran 
urgencia mi es una necesidad 
del hospital. Por ejemplo, es 
la persona postrada que tiene 
diarrea y vómitos y necesita ira 
un centro asistencial, pero por 
estarpostradano puedeviajaren 
un auto, por ende, necesita una 
ambulancia(...) Y hay unsegun- 

do gran tema, que tiene que ver 
con cirugías einterconsulta. En. 
Chilehaylistas deespera gigan- 
tescasqueno han sido resueltas, 
Este gran capítulo tiene unsub- 
título: cáncer, la primera causa 
de muerte en Chile. Y dicho por 
elencargado regional de Onco- 
logía del (Hospital Carlos) Van 
Buren, solo están atendiendo a 
lamitad delos quenecesitan. No 
porqueno quieran, sino porque 
no hay capacidad de cobertura, 
Hay muchos que mueren espe- 
ando lainterconsulta o el trata- 
miento”. 

- Ante esta necesidad, ¿sería 
muy ambicioso pensar en que 
Quillota cuente con un centro 
parael cáncer? 

“No es algo que pueda pro- 
meter, porque no depende de 
mí, pero me encantaría conver- 
sar con la gente que está a cargo 
de Oncología en la región. Si se 
pudiesen traer especialistas a 
Quillota, feliz apoyaría esa ini- 
ciativa. Ahora, en este contexto, 
espero firmar unacuerdo con la 
Fundación Arturo López Pérez 
paraatender algunos casos muy 
precisos, de gente de muy esca- 
os recursos, con potencial de 
mejoría evidente”. 

- ¿Cómo entra el proyecto del 
hospital geriátrico en su plan 
desalud? 

“Justamente mi tercera 
preocupación serán los adultos 

  

mayores. Chile tiene una deuda 
gigantesca conellos. Enestesen- 
tido, Quillota puede dar pauta 
deunainnovaciónsocial gracias 
ala Clínica Geriátrica Munici- 
pal. Allí vamos a incorporar el 
trabajo delas casas de acogidas 
con el buen morir, camas para 
patología aguda, unidad de 
emergencia, centro de rehabili- 
tación, consultorio Plaza Mayor 
y Farmacia Popular -que ya está 
instalada". Todo eso formará 
parte del proyecto”. 

  

- ¿De qué se trata la unidad de 
emergencia del adulto mayor? 

“Hoy, el 60% de las ur- 
gencias del "Biprovincial" son 
adultos mayores. Por ende, si 
esta urgencia exclusiva atiende 
ala mitad de esa demanda, el 
total del hospital bajaenun30% 
(-..) Ahora, el centro geriátrico 
tendrá otroimpacto enel Bipro- 
vincial! La principal fábrica de 
postrados, segúnlos geriátricos, 
son los hospitales generales. 
Éstos hacen un muy buen tra- 
bajo tratando la patología, pero 
después dan de alta. Y muchas 
veces ese paciente sale de una 
cama de hospital y entra a otra 
cama en su casa. Pues bien, mi 
idea es que tengamos camas en 
elcentro geriátrico que permitan 
entregar un alta precoz, afin de 
que hagan la convalecencia en 
este centro, agregando terapias 
para quese vayanasucasacami- 
nando. Y conestotambiéntibero. 
unacamadeallacomplejidaden 

el hospital”. 

- Si bien este proyecto es de 
largo aliento, ¿Ha pensado 
dirigirlo cuando esté listo u 
optaría por un nuevo periodo 
como alcalde? 

“Yo hace muchos años 
aprendí que es muy cierto el 
refrán de que cada día tiene su 
propio afán. Yovivoel presente 
y planifico el futuro, porque es 
miresponsabilidad, perono me 
adelanto alo que vaa pasar más 
adelante. Yes por una cosa muy 
simple:no sési voy aestar vivo. 
Mi presente es servir al próji- 
mo, y a eso me voy a dedicar, 
desde donde esté y como sea. 
Porlo tanto, mi deber en el hoy 
es formar gente para que este 
proyecto no se muera si yo no 
estoy, sin importara razón”. 

- En materia de empleo, ¿qué 
acciones espera implementar 
enla comuna, sobre todo para 
evitar que los jóvenes tengan 
que emigrar de la ciudad ante 
la falta de oportunidades? 

“Un alcalde o una autor 
dad cualquiera siempre debe 
responder a la pregunta ¿para 
qué gestionamos? Nuestra res- 
puesta es la búsqueda de la fe- 
licidad del ser humano, siendo 
una delas primeras condiciones 
teneraccesoal trabajo. Yono me 
imagino una ciudad felizconce- 
santes, Por ende, quiero poner 
ensu justo lugar la importancia 
del empleo, Dicho esto, cuando 
hablo de empleo, pienso en 
todos, peroespecialmenteenlos 
jóvenes que me dicen: ¿por qué 
debo irme de Quillota cuando 
metitule? Yo debo responder- 
les, al igual que a las personas 
que alos 50 se les desecha. In- 
cluso tengo que responderles 
a quienes se jubilaron, pero 
siguen activos. Para ellos, mi 
estrategia se basa en crear, 
apenas llegue, una agenda 
pro crecimiento para Quillota. 
Tengo claro que la única forma 
de generar empleo es a través 
delainversión. Y para que haya 
inversión, debo preocuparme 
del crecimiento económico. Por 
ello, espero invitar al mundo 
privado y público a participar 
de este proyecto, a fin de re- 
solver los mudos que existen, 
dondeel principal asunto esre- 
solverel planregulador. Poreso, 
unadelas primeras actividades 
quevoy arealizarserácrearuna 
comisiónqueenun plazono más 
allá de un año pueda generar el 
nuevo regulador para Quillo- 
ta. Esto le dará estabilidad a 
la inversión privada. Estoy 
seguro que, a partir de aquello, 
llegarán grandes proyectos. Y, 

en consecuencia, habrá mayor 
empleo. Un ejemplo de esto es 
el proyecto de un nuevo hotel 
para Quillota, lacualledarétodo 
mi respaldo para que resulte, 
Ahora, a partir de esta materia, 
'megustaría hacer cambiosenel 
turismo, ligándolo al tema del 
bienestar la felicidad. Nosotros 
no tenemos mar, pero tenemos 
campos y paisajes preciosos”. 

PLANES A FUTURO 

- ¿Qué rol jugaría El Edén en 
este sentido? ¿Cómo funcio- 
maria? 

“El Edénesclave, sobretodo 
considerando que fue declarado 
sitiodeinterés público y hay un 
privado queestá preparando un 
proyecto. Espero reunirme con 
él apenas asuma, cosa de licitar 
dicha iniciativa. Espero que el 
año2025 podamos tenerclaridad 
encuanto a la recuperación de 
este espacio. Ahora, le quiero 
dar un valor agregado. No me 
conformo con el parque, la ho- 
telería y lo que era restaurant. 
Poreso,enlas 10 hectáreas dis- 
ponibles quiero desarrollar un 
proyectoinnovador para Chile. 
Y tengo tres ideas: crear una 
especie de silicon valley de la 
felicidad y el bienestar, trayen- 
do gente que trabaje en esta 
materia de distintas partes del 
mundo; la segunda posibilidad 
escrear un centro de screening 
médico, que consiste en reali- 
zar chequeos para quela gente 
venga por dos o tres a Quillo- 
ta, en un ambiente turístico, y 
regrese a su ciudad de origen 
«con un diagnóstico y el tercer 
puntoseríacrearuna ciudadela 
del adulto mayor, pero con alo- 
jamientos pagados dealtonivel. 
Estas tresalternativas selas voy 
aplantearal privado que quiera 
trabajar en estos proyectos”. 

   

  

-Algorelacionado con el bien- 
estary.el turismo tiene que ver 
con el regreso del tren a Qui- 
ota, ¿qué expectativas hay al 
respecto? 

“En1993, cuandollevabaun 
año como alcalde, el gobierno 
del presidente Patricio Aylwin 
eliminó el tren de pasajeros de 
Quillota. Fueun dolortremendo 
para nosotros, Y luché durante 
todos mis años como alcalde 
para recuperarlo (...) Por lo 
tanto, esun proyecto clave para 
el desarrollo de la comuna, por 
lo que voy a estar muy atento a 
sumarcha, apoyándolocontodo. 
Pero también voy a preparar la 
ciudad para la llegada del tren de 
pasajeros, ya queesuna oportu- 
nidad maravillosa, Va a seruna 
realidad deaquíal 202802029".
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